

# El Eco de Cartagena



Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Sobre los festejos

El sábado por la noche se reunió el Pleno de la Comisión de festejos para tratar de los últimos toques del conjunto de las fiestas de Primavera.

Se ultimaron los detalles para el traslado de los restos e inauguración del monumento de Villamartin.

Dieron cuenta las diferentes comisiones de los festejos a ellas encomendados, cuya organización está ultimada.

Respecto a la velada literaria se acordó celebrarla el día 8 por la noche en el Teatro Circo a petición de las chicas que han de trabajar en ella y que han de tomar parte en la batalla de flores del día 7, trasladando al día 7 el castillo de fuegos artificiales anunciado para el 8.

Don José Martínez de Galinsoga dió cuenta de sus múltiples y activas gestiones en Madrid y quedó encargado como el año anterior de ultimar gran número de detalles que contribuyen al buen éxito de las fiestas.

La Comisión encargada de la recaudación se lamentó de que muchos de los que directamente se benefician en gran cantidad con la celebración de los festejos, regateen o nieguen su peculio para celebrarlos, siendo así que por su parte la comisión ha ofrecido un gran programa y lo cumple en todas sus partes, por lo que en virtud de ello se acordó seguir gestionando activamente la recaudación insistiendo cerca de los *aprovechados* para evitar un déficit inadmisibles.

## DE PROCESIONES

### El Cristo yacente

A la hora de cerrar la edición y después de haber sido bendecido en el Ayuntamiento, por el señor Arcipreste el «Cristo Yacente», está verificándose su traslado al templo parroquial de Santo Domingo, donde se le cantará un «Miserere».

Le acompaña la plana mayor de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, y la banda de música del Regimiento de «Cartagena» ejecutando una hermosa composición titulada «Madre mía» de Julio Hernández.

Las calles del itinerario están invadidas de público.

### El trono de «San Pedro»

Mañana tarde a las siete será trasladado procesionalmente desde el Arsenal al templo de Santa María de Gracia el precioso y artístico trono de San Pedro.

Le acompañarán la plana mayor de la Cofradía del Prendimiento, secciones de *Martinería* con *hachones*, la banda de Infantería de Marina que entrenará la marcha fúnebre «Cristo Yacente» de Julio Hernández, y sección de soldados de dicho cuerpo que le harán escolta.

La carrera que seguirá es: Plaza del Rey, calle Villamartin, Puerta de Murcia, Plaza de San Sebastián, Aire, San Miguel al templo.

### Lavatorio de Pilatos

El Miércoles a las cinco de la tarde se verificará el tradicional Lavatorio de Pilatos, en el balcón de la casa de Correos.

### OTEMA

Banco Hispano-Americano  
CARTAGENA  
Caja de Ahorros  
Libretas con imposiciones  
al 3% anual

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Con objeto de pasar en ésta las fiestas de Semana Santa, ha llegado nuestro paisano el comandante de Infantería don Ricardo Argos, acompañado de su familia.

—Para pasar las fiestas de Semana Santa con sus tíos los señores de Gómez Quiles (don Enrique) ha llegado la distinguida señorita Pilar Joven Nieto.

—Ha llegado de Melilla para incorporarse al regimiento «Cartagena» a donde fué destinado, el comandante de Infantería D. Romualdo Andújar y Gregorio de Tejada, exayudante del general García Aldave.

El Sr. Andújar que tantas simpatías y amistades cuenta en esta ciudad, ha sido condecorado recientemente con la Cruz de Beneficencia por su actuación en la referida plaza africana.

—De Murcia ha llegado doña Concepción Roig viuda de Montenegro.

—De Turre (Almería) ha regresado la esposa de don Diego Cervantes doña Bernarda Cánovas.

—De Lorca, don Simón Benitez y su distinguida esposa doña Isabel Minguez.

—Han venido de Madrid las bellas señoritas de Payá.

—Ha regresado de Madrid el vicecónsul de Grecia don Manuel Carmona.

—Ha salido para Barcelona el comerciante de esta plaza D. Esteban Llagostera.

### NOTAS VARIAS

Se ha prorrogado hasta el día 15 de Abril la admisión de muñecas para la Tómbola de la Cruz Roja

Dentro de breves días será publicada la lista de señoritas que han donado muñecas.

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro compañero en la prensa y Director de esta Prisión Preventiva don Pedro Bernal. Enhorabuena.

—Ayer tarde a las cuatro en la parroquia de Santa María de Gracia recibió las regeneradoras aguas del bautismo de manos del coadjutor don Eugenio Para la preciosa niña que dió a luz la distinguida esposa del comerciante de esta plaza don Esteban Llagostera.

Se le impuso el nombre de María del Carmen Monserrate, siendo padrinos la abuela materna D.<sup>a</sup> Teresa Pérez viuda de Cuenca y D. Esteban Rifá Llagostera.

Reciban nuestra enhorabuena.

### ENFERMOS

Se hallan mejorados de su enfermedad el capitán de fragata, Comandante de Marina, D. Alfonso Moreno de Arcos, su distinguida esposa e hijos.

—Se encuentra enferma la distinguida señora de Alvarez Castellanos.

## El trono de los californios

El gran artista Luis de Vicente ha traído otro trono para los californios, destinado a la Oración del Huerto.

Cuanto quisiéramos decir de la hermosa obra de Luis de Vicente, redá obra de tan notable escultor que en esta ocasión ha puesto de manifiesto la justa fama que goza.

Hoy durante todo el día ha estado expuesto en la capilla de los Californios en la iglesia de Santa María, habiendo desfilado extraordinario número de personas que muy justamente han elogiado la obra del notable artista malagueño, que con la confección de este trono pone de manifiesto una vez más ser consumado escultor.

Felicitemos de toda vera a los encarnados y a Luis de Vicente, por su maravillosa obra.

## El festival californio

Ayer tarde celebróse en el Teatro Circo la segunda representación del festival californio que tan extraordinario éxito alcanzó y del cual nos ocupamos ya extensamente.

Se reprizaron «El duo de la Africana» y «La Generala», obteniendo todos sus intérpretes un nuevo y señaladísimo triunfo artístico.

El teatro estaba completamente ocupado y por consiguiente el éxito económico también ha sido rotundo.

Insistentemente circula el rumor entre los cofrades californios de que, pasadas nuestras fiestas de Abril, esta agrupación artística se trasladará a Alicante requeridos por atenta invitación por elementos de aquella localidad, para representar «El duo de La Africana» y «La Generala».

Que prospere pues este proyecto y que puedan admirarse los alicantinos, con el arte exquisito de tan notable compañía.

SIOFRIDO

## Como en aquellos tiempos...

### A las bellísimas artistas californias

Pasó la primavera de mis mejores años, rebeldes, mis cabellos se fueron blanqueando.

Yo fui como otros muchos, en pos de lo romántico; bebi también sediento las hieles del fracaso; y cuando el alma muerta, y cuando el cuerpo exhausto, buscaban ya sin bríos, morir, como descanso, yo fui, mujeres bellas, por veros al teatro.

Una emoción inmensa; un despertar tan grato al veros en escena de mi se apoderaron, que cual las hojas tiemblan del roble centenario, temblé rendido a veros, recuerdos añorando.

Muñecas delicadas de vidrios venecianos, muñecas diminutas con gestos soberanos, de labios cual la grana, de cútis sonrosado: Con vuestras locas risas que me recuerdan tanto, como los ojos de Ella vuestros ojuelos garzos, con vuestro andar tan rítmico, creime transportado a aquellos rigodones de recordar tan grato, que entraron en la noche silente del pasado.

Por eso, Californias, con gusto os di mi aplauso y al par que Cartagena ya loca de entusiasmo frenética aplaudía, un apocado anciano, dos lágrimas furtivas quiso secar en vano, tan pronto aparecieron, cual raudas se escaparon.

JOAQUIN SANCHEZ FABA

## AYUNTAMIENTO

### Sesión del Pleno

Esta mañana a las doce se ha reunido el Pleno del Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde Excmo. Sr. D. Afonso Torres y asistiendo la mayoría de los ediles.

Tras de larga y laboriosa discusión quedaron aprobadas las ordenanzas municipales.

## El «Cristo yacente»

Como decíamos el pasado sábado, el «Cristo yacente» del escultor señor Capúz, es una verdadera obra de arte.

Expuesto en el salón de acdos del Excmo. Ayuntamiento media «Cartagena» ha desfilado para veite y todos desfilan grandes elogios a la acabada sutancia pálido ante la realidad; una maravilla el magnífico trono.

Es el «Cristo yacente» una maravilla mereced al cinzel de Capúz que como dicen otros grandes escultores es lo mejor que en España tenemos.

Los cofrades murajés tuvieron excelente acierto el encomendar a este artista la efígie que figura en la procesión del Santo Entierro y por ello merecen el más caluroso aplauso que trasladamos a tan notable escultor por su hermosa efígie del «Cristo yacente».

## Nueva confitería

El sábado por la noche se inauguró la nueva fabrica de dulces y establecimiento Royal que en el soberbio edificio construido *ad hoc*, entre las calles del Aire, Medferras y Escorial ha instalado su propietario D. José Bonmati.

El señor Bonmati es una persona de exquisito gusto y un industrial todo corazón, que se lanza a arriesgadas empresas lleno de fé y esperanza, y en verdad que no va desacertado, pues el público sabe atender siempre a sus grandes sacrificios.

Por eso correspondieron a su atenta invitación todas las clases sociales de Cartagena, desde las Excelentísimas hasta los modestos, desfilando inúmeros en la noche del sábado por su elegante casa, admirando y alabando tanto derroche de arte y buen gusto reunidos en el nuevo local, cuyo detalle merece capítulo aparte para describirlo cual merece, así como los modernísimos talleres que honran su casa y nuestra ciudad.

Por escasear de espacio hoy no podemos extendernos cual fuera nuestro deseo, pero si consignaremos nuestra gratitud a su fina invitación que sentimos no poder corresponder, y la felicitación cordial que le es debida al buen amigo D. José Bonmati.

## Información de Guerra

Queda agregado a la Sección de Inútiles del Cuerpo, hasta la terminación del expediente que para ingreso en el mismo se le instruye, el teniente de infantería don Carlos Romero Duelo, dado de baja en el Ejército por inútil.

—El suboficial del regimiento Cartagena don Teodomiro Navarrete Núñez pasa a la junta de clasificación y revisión de Alicante.

—Se concede la pensión de 346'75 ptas. a los padres del tambor que fué del regimiento «Sevilla» Miguel Pérez Rodríguez.

—Pasa a la Comandancia de Larache el sargento de Artillería Manuel Pérez Sáez.

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Entre la aristocracia y en los círculos políticos ha causado sentimiento el fallecimiento, casi repentino del Duque de Bivona ocurrido en su finca de Azaraque (Alhama).

Era senador vitalicio y desempeñó los gobiernos civiles de Madrid y Barcelona y las direcciones de Agricultura y Correos.

El cadáver será trasladado a Madrid.

También ha fallecido en Palermo el Duque Felipe de Orleans hermano de la ex reina Amelia de Portugal, Infanta María Luisa, duque de Montpensier y duquesa de Guisa.

—El «Debate» ha organizado una campaña en favor del aumento de haberes del clero.

La primera conferencia la dará el Vizconde de Eza el cinco de Abril, sobre la «influencia social del clero».

Los restantes estarán a cargo de Bergamin, Goicoechea, Marin Lazaro y Pradera.

—Con motivo de su próximo viaje a Andalucía, el Rey, visitará di ersos campos de experimentación del cultivo del algodón, especialmente los instalados en la provincia de Huelva.

—El comandante Franco es portador de un expresivo y vibrante saludo de la juventud argentina, para el Monarca.

Hablando con un periodista en Montevideo, ha dicho el comandante Franco, que proyecta un vuelo para dar la vuelta al mundo. Desde España irá a los Azores Tarranova, Estados Unidos, Cuba, Méjico, Panamá, Chile, Argentina, encontrando la ruta del «Plus-Ultra».

Para ello necesita dinero y en entrenamiento de seis meses.

—De Larache dicen que se asegura que el Sultán irá en Julio a Paris, para inaugurar la Mezquita allí construida.

—Procedente de Larache regresó el General Goded.

Han sido traído a la plaza los cadáveres del capitán de caballería don Adolfo Botín y el del teniente de Llerena, don Luciano Gamero que murieron durante las operaciones de 1924.

## Buques de guerra

La bandera de combate del crucero «Almirante Cervera»

En Cádiz ha sido lanzada la idea por escrito, para que el pueblo gaditano regale la bandera de combate al nuevo crucero en construcción en el Arsenal de Ferrol, «Almirante Cervera».

### Barcos a Huelva

De permitirlo el temporal de viento reinante, mañana marcharán de este puerto con rumbo a Huelva, los seis submarinos de la serie «B», y el buque auxiliar «Ciclope».

V.